

International Political Science Review

<http://ips.sagepub.com/>

Abstracts in French and Spanish

International Political Science Review 2013 34: 342

DOI: 10.1177/0192512113481697

The online version of this article can be found at:

<http://ips.sagepub.com/content/34/3/342>

Published by:



<http://www.sagepublications.com>

On behalf of:



[International Political Science Association \(IPSA\)](#)

Additional services and information for *International Political Science Review* can be found at:

Email Alerts: <http://ips.sagepub.com/cgi/alerts>

Subscriptions: <http://ips.sagepub.com/subscriptions>

Reprints: <http://www.sagepub.com/journalsReprints.nav>

Permissions: <http://www.sagepub.com/journalsPermissions.nav>

>> Version of Record - Apr 11, 2013

[What is This?](#)

Abstracts in French and Spanish

International Political Science Review

34(3) 342–346

© The Author(s) 2013

Reprints and permissions:

sagepub.co.uk/journalsPermissions.nav

DOI: 10.1177/0192512113481697

ips.sagepub.com



Résumés

Expliquer la diversité ethnique africaine

Elliott Green

Les conséquences de la diversité ethnique en Afrique ont été largement étudiées. Cependant, les sources de cette diversité restent non expliquées, ce qui est surprenant à la lumière tant du haut degré de diversité ethnique africaine que de sa grande variation interne. Je montre ici que cette diversité résulte de son emplacement tropical, du commerce esclavagiste précolonial, de la création coloniale de grands États, du faible niveau d'urbanisation, et j'établis que mes résultats sont robustes aux divers contrôles. Je démontre aussi qu'en contrôlant la dimension « commerce des esclaves », on élimine la signification statistique d'une variable nominale africaine dans les régressions utilisant des données sur la diversité ethnique mondiale.

Du printemps arabe à l'hiver chinois : Les sources institutionnelles de la vulnérabilité et de la résilience autoritaire en Égypte, Tunisie et Chine

Steve Hess

Après l'effondrement des longues dictatures de Tunisie et d'Égypte début 2011, beaucoup d'analystes se sont tournés vers la Chine pour y identifier de possibles germes de révolution. En fait, alors que les mouvements formaient une spirale révolutionnaire en Afrique du Nord et au Moyen-Orient, la Révolution de Jasmin chinoise a entraîné peu de réactions intérieures et n'a pas réussi à se concrétiser dans un mouvement populaire. À partir des cas de l'Égypte et de la Tunisie, cet article examine de façon critique la littérature récente identifiant les causes des révoltes du printemps arabe 2011, pour développer plusieurs hypothèses sur les sources de la vulnérabilité des régimes dans ces pays et considérer leur adéquation dans l'explication de la résistance exceptionnelle de l'autorité du parti unique en Chine.

Le type de parti explique-t-il la congruence des politiques ? Partis attrape-tout contre partis idéologiques dans le cas portugais

Ana Maria Belchior et André Freire

La plupart des recherches sur la congruence politique peinent à en fournir une explication. Les caractéristiques des partis sont reconnues pour être pertinentes, mais la littérature n'est pas tombée

d'accord sur leur importance effective. Il n'y a jusqu'à présent pas eu non plus d'analyse des implications à utiliser des méthodes différentes pour évaluer la congruence. Le présent article cherche à tester l'importance du type de parti (attrape-tout ou idéologique) pour expliquer les niveaux de congruence au sein du parti, avec un contrôle utilisant les principales méthodes d'évaluation de la congruence. L'article se concentre sur le système de parti portugais et utilise un ensemble de 19 enjeux de politique sur deux dimensions : socio-économique et libertaire-autoritaire (plus un auto-positionnement sur une échelle gauche-droite), ce qui introduit des contrôles supplémentaires de l'évaluation de la pertinence du type de parti. Pour autant que nous sachions, une analyse si approfondie de la congruence du type de parti n'a pas été faite auparavant. Les résultats révèlent que les partis portugais attrape-tout ont tendance à afficher des niveaux plus élevés de congruence députés-électeurs que les partis idéologiques, mais les types de sujet politique valent aussi : les niveaux de congruence divergent suivant les partis selon la question en jeu. Ces résultats sont démontrés quelles que soient les différentes méthodes utilisées.

Expliquer la force de la société civile : Résultats de données transversales

Stefanie Bailer, Thilo Bodenstein et V. Finn Heinrich

Un certain nombre de facteurs sociaux et institutionnels favorisent le développement d'une société civile dynamique, telles les traditions socio-économiques et la structure sociale du pays, les institutions politiques, ou l'influence étrangère. Mais lequel de ces facteurs contribue le plus à une société civile vigoureuse, cela reste une question toujours sans réponse. En utilisant les techniques des moins carrés ordinaires, cet article teste statistiquement les facteurs prépondérants avec un modèle grand-N qui inclut 42 pays. Notre variable dépendante est le nouvel Indice de société civile, composé d'une dimension structurelle et de valeur de la société civile. Les résultats montrent que la qualité des institutions politiques d'un pays et un haut degré de fragmentation religieuse ont le plus fort impact sur le développement d'une société civile dynamique. Afin d'examiner la relation causale, nous confrontons nos résultats à deux études de cas portant sur le Chili et la Russie. Celles-ci corroborent une causalité dans le sens de la qualité des institutions politiques vers une société civile plus forte.

Les conséquences imprévues de l'Acte final d'Helsinki selon l'approche théorique de l'« apparition du chemin »

Ki-Joon Hong

Cet article examine les suites fortuites de l'Acte final d'Helsinki de 1975 – accord politique entre les 35 États participant à la Conférence sur la sécurité et la coopération en Europe (CSCE). L'objectif principal de cet article est d'expliquer les effets inattendus du régime de sécurité de la CSCE en termes d'« apparition du chemin ». Celui-ci est présenté comme un appareil conceptuel expliquant les propriétés émergentes exprimées dans un système adaptatif complexe. La théorie de l'apparition du chemin met en évidence quatre métaphores explicatives : champs morphogénétiques, criticité auto-organisée, résonance sociale et co-évolution. Ces métaphores servent de piliers conceptuels pour l'analyse des conséquences imprévues du régime de sécurité de la CSCE. Cet article suggère que la CSCE a incorporé les propriétés de l'apparition d'un chemin, qui a à son tour contribué à la fin de la Guerre froide en Europe.

Etats fragiles et Etats faillis: perspectives critiques sur des hybrides conceptuels

Olivier Nay

Au cours de la dernière décennie, les agences gouvernementales occidentales et les organisations internationales ont de plus en plus prêté attention à la question de la « fragilité » et de l'« échec » de l'État dans les pays en voie de développement confrontés à la guerre, la violence et la pauvreté extrême. Elles ont présenté ce problème comme un défi de politique internationale majeur dans les domaines de l'aide au développement et de la sécurité. Les analystes politiques et les universitaires ont aussi joué un rôle instrumental dans la dissémination et la légitimation de ces concepts. Cet article discute le soutien analytique de ce nouvel agenda de recherche. Il soutient que les concepts d'États fragiles et défaillants constituent des étiquettes politiquement orientées, induisant la confusion, superficielles en soi et instables. D'abord, il élaborer cinq réflexions critiques concernant la dimension scientifique de cette littérature. Ensuite, il interprète le cadre analytique des États fragiles/défaillants comme une réactivation des théories développementalistes, fondées sur une conception occidentale de l'État. Enfin, il encourage le rejet de l'approche État-centrée de la sécurité et du développement en contextes fragiles et préconise de combiner l'attention aux institutions gouvernementales avec une approche multidimensionnelle, contextuelle et historiquement fondée des fragilités de l'ensemble de la société.

Resúmenes

Explicando la diversidad étnica Africana

Elliott Green

Las consecuencias de la diversidad étnica en África han sido ampliamente señaladas. Sin embargo, los orígenes de esta diversidad continúan sin explicación, esto es sorprendente a la luz de los altos niveles de diversidad étnica y gran variedad interna existentes en África. Aquí muestro que la diversidad étnica de África es el resultado de su ubicación tropical, el comercio de esclavos de la era pre-colonial, la creación colonial de grandes estados, los bajos niveles de urbanización, y el que mis resultados son fuertes frente a diversos tipos de control. También muestro que el control del comercio de esclavos elimina la significación estadística de una variable ficticia en las regresiones al usar datos sobre la diversidad étnica global.

De la primavera Árabe al invierno Chino: Las fuentes institucionales de la vulnerabilidad y resistencia autoritaria en Egipto, Túnez y China

Steve Hess

Después del colapso de las largas dictaduras en Túnez y Egipto a inicios del 2011, muchos analistas han puesto su atención en China para identificar posibles brotes revolucionarios. Por supuesto, mientras que los esfuerzos en el Medio Oriente y el Norte de África escalaron a resultados

revolucionarios, la revolución del Jazmín en China generó muy poco interés interno y no llegó a materializarse en un movimiento popular. Empezando por los casos de Egipto y Túnez, este artículo examina críticamente la literatura reciente que identifican las causas de las revoluciones de la Primavera Árabe del 2011 para desarrollar varias hipótesis sobre las fuentes de vulnerabilidad de estos regímenes y considera su aplicabilidad para explicar la excepcional resiliencia para gobernar de un partido único en China.

¿Es el tipo de partido relevante para explicar la congruencia política? Partidos atrápalo-todo versus partidos ideológicos en el caso Portugués

Ana Maria Belchior y André Freire

La mayoría de la investigación sobre la congruencia política no ha sido capaz de proveer una explicación para la misma. Las características de los partidos se reconocen como relevantes pero no se ha logrado consenso en la literatura respecto de su verdadera importancia. Tampoco hasta ahora se ha hecho un análisis de las implicancias en los resultados de utilizar métodos diversos para evaluar la congruencia.

Este artículo busca probar la importancia del tipo de partido (atrápalo-todo versus ideológico) para explicar los niveles de congruencia interna de los partidos utilizando como control los principales métodos de “evaluación de congruencia”. El artículo se centra en el sistema de partidos Portugués y utiliza un conjunto de 19 temas de política pública a través de dos dimensiones: la socioeconómica izquierda-derecha y libertaria-autoritaria (más la auto ubicación en izquierda-derecha), lo que introduce controles adicionales a la relevancia de la evaluación por tipo de partido. Hasta donde sabemos, este tipo de análisis en profundidad sobre la congruencia por tipo de partido no se ha realizado con anterioridad. Los hallazgos apoyan la noción de que en Portugal los partidos atrápalo-todo (también conocidos como partidos escoba) tienden a mostrar mayores niveles de congruencia entre los parlamentarios-votantes que entre los de los partidos ideológicos, pero el tipo de materia de política también es relevante: los niveles de congruencia divergen entre los partidos dependiendo del asunto de que se trate. Estos resultados fueron apoyados por los diferentes métodos utilizados.

Explicando la fuerza de la sociedad civil: Evidencia a partir de datos transversales

Stefanie Bailer, Thilo Bodenstein y V. Finn Heinrich

Numerosos factores sociales e institucionales son capaces de mejorar el desarrollo de una sociedad civil dinámica en un país, aspectos tales como las tradiciones socioeconómicas, la estructura social, las instituciones políticas y la influencia extranjera tienen relevancia. Pero la pregunta sobre ¿cuál de estos factores es el que más contribuye a una sociedad civil dinámica? sigue sin respuesta. Utilizando técnicas simples de cuadrados mínimos, este artículo evalúa estadísticamente los factores en competencia para un diseño de gran-N que incluye a 42 países. Nuestra variable dependiente es el Índice de Sociedad Civil, compuesto por una dimensión estructural y una de valor de la sociedad civil. Los resultados muestran que la calidad de las

instituciones políticas y un alto grado de fragmentación religiosa tienen el impacto más fuerte en el desarrollo de una sociedad civil dinámica. Para examinar la relación causal, hemos reevaluado nuestros hallazgos conduciendo dos estudios de caso, Chile y Rusia. Los estudios de caso corroboran la causalidad entre la calidad de las instituciones políticas y una sociedad civil más fuerte.

Las consecuencias no-deseadas del Acta Final de Helsinki: Una perspectiva teórica de apariciones de trayectoria

Ki-Joon Hong

Este artículo examina las consecuencias no deseadas del Acta Final de Helsinki de 1975 – un acuerdo político entre los 35 Estados participantes en la Conferencia sobre la Seguridad y la Cooperación en Europa (CSCE). El objetivo principal de este artículo es explicar las consecuencias no deseadas del régimen de seguridad de la CSCE en términos de apariciones de trayectoria. ‘Aparición de Trayectoria’ se presenta como un aparato conceptual para explicar las propiedades emergentes expuestas dentro de un sistema adaptativo complejo. La teoría de la aparición en trayectoria destaca cuatro metáforas explicativas: campos morfogenéticos, criticidad auto-organizada, resonancia social y la co-evolución. Estas metáforas sirven como ejes conceptuales para el análisis de casos de las consecuencias no-deseadas del régimen de seguridad de la CSCE. Este artículo sugiere que la CSCE contiene incrustadas en sí, las propiedades de apariciones de trayectoria, que a su vez contribuyeron al fin de la Guerra Fría en Europa.

Estados Frágiles y Fracasados: Perspectivas Críticas de Híbridos Conceptuales

Olivier Nay

Durante la última década, las agencias gubernamentales y las organizaciones internacionales Occidentales crecientemente han volcado su atención sobre el asunto de la ‘fragilidad’ y ‘fracaso’ del Estado en los países en desarrollo enfrentados a la guerra, la violencia y la extrema pobreza. Estas han presentado el problema como un desafío principal para la política internacional en los campos de seguridad y asistencia al desarrollo. Los analistas políticos y los académicos también han tenido un papel instrumental en la diseminación y legitimación de ambos conceptos. Este artículo pone en cuestión la base analítica de esta nueva agenda. Se argumenta que los conceptos de Estados frágiles y fracasados son confusos, inherentemente superficiales y que se trata de etiquetas inestables orientadas-políticamente. Primero, se elaboran cinco ideas críticas relativas a la dimensión científica de esta literatura. Segundo, se interpretan las bases teórico-analíticas de Estado frágil/fracasado como una reactivación de las teorías desarrollistas, principalmente impulsadas por una concepción occidentalizada de la comunidad política. Tercero, se promueve el rechazo a un enfoque centrado en el Estado sobre la seguridad y el desarrollo en contextos de fragilidad, y se fomenta un acercamiento combinado a las instituciones gubernamentales con un enfoque multidimensional basado en el contexto y aterrizado históricamente que considera una amplia gama de vulnerabilidades sociales.